

10 Port-Gentil

**Vie des associations/Synergie
A l'heure du bilan**

Vianney MADZOU

Port-Gentil/Gabon

2016-2017 a été un exercice bien rempli pour l'organisation non gouvernementale (ONG) Synergie. Son président, Léon Ababe, a fait, lundi dernier, le bilan de toutes les actions menées.

Il est d'abord revenu sur l'activité la plus récente, à savoir la caravane médicale gratuite organisée au village Chic-à-Voir, dans le canton Lac Anengue, les 17 et 18 juin 2017 et qui avait pour but de répondre aux besoins des populations de cette circonscription en matière de prise en charge médicale. La manifestation s'est donc avérée importante au plan social, en ce qu'elle a impacté environ 600 personnes. «1 000 pathologies ont, ainsi, été traitées dans les domaines de la médecine générale, de l'ophtalmologie,



Le président de l'Ong Synergie, Léon Ababe (g), faisant le bilan de l'exercice 2016-2017 de son mouvement.

de la stomatologie et de la gynécologie», a comptabilisé Léon Ababe. Non sans se féliciter de ce que *"la caravane a permis la vaccination mais aussi le dépistage du cancer du col de l'utérus et du sein, du VIH-Sida, du paludisme, de la glycémie et de la cataracte"*.

Il a ensuite indiqué qu'au cours de cette caravane plus de 3 000 préservatifs et des paires de lunettes ont été distribués. Ainsi

que l'examen et le traitement de bien d'autres pathologies. Lesquelles ont immédiatement été signalées aux services compétents du ministère de la Santé.

Par ailleurs, une trentaine de cas d'enfants non déclarés ont été identifiés. Pour ceux-là, l'ONG Synergie entend se rapprocher du palais de justice de la capitale économique du Gabon pour voir dans quelle mesure, à la pro-



Lors de la caravane médicale de la mi-juin, des paires de lunettes avaient été distribuées.

chaine rentrée judiciaire, l'on pourrait tenir une audience foraine dans le canton Lac Anengue en vue d'établir des pièces d'état civil à ces enfants âgés d'environ 4 ans et non déclarés. « Ensuite, il faudrait réfléchir à une possibilité de revenir à l'ancien système où l'on trouvait des centres d'état civil dans certains villages du canton. Ce qui permettrait de répertorier et déclarer toutes les naissances

», a suggéré M. Ababe. A propos d'autres actions menées au cours de l'exercice finissant, le président de Synergie a notamment fait état de la distribution de kits alimentaires aux pensionnaires de l'orphelinat de Ntchengue.

Pour le prochain exercice, Léon Ababe entend mener des actions, toujours à caractère social, chaque trimestre. Et ce, non pas uniquement dans

la commune de Port-Gentil et le département de Bendjé, mais également en direction des populations d'autres localités du pays, conformément à la vocation nationale de l'organisation. D'ores et déjà, Synergie pourrait lancer l'année 2017-2018 par une action cadrant avec la Journée mondiale de lutte contre le sida, prévue le 1er décembre prochain. Rappelons que Synergie a été créée en 1998. Son objectif, soulager les populations vivant dans des conditions difficiles et nécessitant d'être améliorées.

A en croire Léon Ababe, *"l'action de Synergie arrive en appont de ce que font les autorités compétentes. Il s'agit donc d'être proche des populations pour leur inculquer les valeurs de partage et de solidarité, et les amener à se prendre en charge au-delà des caravanes que nous organisons"*.

**Vie des partis politiques/PGP/Installation du coordonnateur du 1er arrondissement
Stéphane Ovili Mbaye pour revigorer le parti**



Paul Mouketou (jaune) lors de son adresse.



Stéphane Ovili Mbaye installé par Jean-Marie Manfoumbi.



Une vue des militants présents à cette cérémonie.

SYM

Port-Gentil/Gabon

LES dix cellules du Parti gabonais du progrès (PGP) dans le 1er arrondissement ont porté Stéphane Ovili Mbaye à la tête de leur coordination. Il a été installé, samedi dernier, en présence, entre

autres, du président provincial de cette formation politique de l'opposition, Paul Mouketou.

Le promu s'est vu assigner la mission de redynamiser le parti dans sa circonscription, dans la perspective des échéances politiques à venir, particulièrement les élections législatives et locales. Cette cérémonie a également

été l'occasion d'entretenir les militants présents sur le fonctionnement du Parti gabonais du progrès. Tout en témoignant sa reconnaissance à ceux qui ont eu le courage et la force de relever le PGP dans cette circonscription, Paul Mouketou a admis que sa formation politique a connu quelques soubresauts dans le premier ar-

rondissement, à cause d'un problème de leadership entretenu par certains militants. Cette situation a été dommageable pour le parti qui est resté dans un *"profond coma"*. Tirant les leçons du passé, le président provincial a, à nouveau, expliqué la ligne du parti. « Nous sommes un parti de l'opposition ouvert à tous

les Gabonais, sans distinction d'ethnie et de religion, œuvrant pour le bien-être social de tous », a-t-il indiqué.

L'ambition, aujourd'hui, du PGP est de jouer à nouveau les premiers rôles sur l'échiquier politique national, en remportant des sièges lors des prochaines législatives et locales. C'est pourquoi, a

lancé Paul Mouketou, *"tous les militants et les cadres du PGP devraient s'investir davantage pour lui permettre de retrouver son lustre d'antan, comme dans les années 1990"*. Aussi, a-t-il rassuré les militants de ce que *"l'avenir s'annonce radieux avec notre champion Jean Ping"*.

**Vie des associations/Compagnie créole
Vingt ans déjà**

Jean-Paulin ALLOGO

Port-Gentil/Gabon

SAMEDI dernier, la "Compagnie créole" (CC) a soufflé sa vingtième bougie. La cérémonie s'est déroulée dans un lieu huppé de la ville de Port-Gentil. L'évènement était riche en couleurs et en émotions. Au menu de cette commé-

moration, un défilé de mode, un concours de danse, des sketches et petites blagues entre adhérentes. Au grand bonheur de l'assistance qui s'est bien marrée tout au long de la soirée.

L'association la "Compagnie créole" a été créée le 31 janvier 1997. Selon les fondateurs, le choix de son appellation exprime sa diversité culturelle, religieuse et sociale.



La photo de famille après les festivités.

Le mouvement a pour devise *"aimer-agir-servir"*, avec pour slogan *"Ayez, soyez !"*. Comparativement aux autres associations qui ont pignon sur rue à Port-Gentil, la "Compagnie créole" a la particularité de ne posséder aucun poste au niveau de la fondation, à l'exception de celui de la présidence. Ce qui confirme l'égalité entre toutes les adhérentes.

La tontine mixte, les anniversaires pour adhérentes, l'entraide en toutes circonstances, les cadeaux, la visite et la remise des dons aux malades et aux personnes démunies, les voyages en groupe (à l'intérieur et à l'extérieur du Gabon) sont les principales activités menées au sein de ce mouvement associatif qui compte aujourd'hui trente-sept adhérentes.